



















Sedang sebagian fuqoha yang tidak membolehkan pengupahan adalah karena adanya kesamaran yg terkandung didalamnya, yaitu dipersamakan dengan-ijarah.

Mengenai berapa jumlah yang akan diperoleh bagi orang yang bekerja dari orang yang menjanjikan pekerjaan (yang benberi upah), maka dalam hal ini ada beberapa pendapat :

1. Menurut Abu Hanifah; Barang siapa yang dapat mengembalikan budak yang hilang dalam perjalanan selama tiga hari, maka ia berhak mendapatkan upah sebanyak 40 dirham, tapi apabila kurang dari tiga hari, maka dalam hal ini keputusan hakimlah yang menentukan.
2. Menurut Imam Malik : bahwa ia hanya berhak menerima upah yang sebanding dengan pekerjaannya (ujratul misli).
3. Menurut Imam Ahmad : bahwa ia berhak memperoleh upah satu dinar atau 12 dirham, dengan tidak membedakan jarak jauh dan dekatnya, meskipun budak yang dicari itu berada di dalam negeri maupun berada di luar negeri.

Akan tetapi menurut Imam Ahmad dilain pendapat bahwa apabila budak yang dicari itu berada di dalam negeri, maka upahnya sebanyak 10 dirham.

















### C. Hubungan Timbal Balik Antara Hak dan Kewajiban Dalam Hukum.

Manusia sebagai makhluk sosial (zoon politicum) memerlukan hubungan dengan manusia yang lain, dimana hubungan tersebut sifat dan bentuknya sangat banyak, sebanyak kebutuhan manusia yang diperlukan manusia dalam hidupnya, sebab masing-masing individu mempunyai kepentingan, meskipun terkadang kepentingan itu bertemu dan bersamaan, terkadang juga berbeda dan bertolak belakang.

Untuk melindungi kepentingan-kepentingan individu tersebut, diperlukan adanya kaedah-kaedah atau norma-norma yang merupakan hukum yang dijunjung oleh anggota masyarakat dimana hukum itu berlaku, sehingga tidak akan terjadi kekacauan. Dari hukum tersebut lahirlah hak dan kewajiban.

Setiap individu berkewajiban untuk melaksanakan - serta menjunjung tinggi hak dan kewajiban itu dengan sebaik-baiknya, sesuai dengan peraturan yang berlaku, sehingga terciptalah masyarakat yang aman dan damai. Tujuan hukum-pun akan terwujud yaitu mengatur kehidupan manusia secara aman dan damai.

Dengan demikian jelaslah bahwa antara hak dan kewajiban mempunyai hubungan yang erat yang tak dapat terpisahkan dan saling menunjang untuk terciptanya tujuan dan tegaknya hukum.

Apabila salah satu diantara keduanya tidak dilaksanakan, maka hukum tidak akan berarti apa-apa dan tidak dapat tegak dengan sebenarnya, sebab akan timbul kepincangan kepincangan yang mengakibatkan orang melanggar hukum.

Sebagai contoh manusia yang hanya diberikan hak tanpa dibebani kewajiban, dunia akan goncang dengan tuntutan hak itu, karena disana-sini semua orang akan berteriak untuk menuntut haknya tanpa ada kewajiban yang harus dilaksanakan. Suasana aman dan damai tidak akan terwujud dan tujuan hukum pun tak akan tercapai.

Sebaliknya kalau manusia hanya dibebani kewajiban saja tanpa diimbangi dengan pemberian hak, maka ia akan merasakan betapa beratnya beban kewajiban itu dipikul dipundaknya, ia merasa diperbudak dan terbelenggu kebebasannya, dan ia melakukan kewajiban itu tanpa kesadaran melainkan karena terpaksa, kepentingannya tak terjamin dan tak dilindungi oleh hukum. Akibatnya mereka menentang dan tak mau berbuat.

Dari itulah antara hak dan kewajiban harus berjalan seimbang dan keduanya mempunyai hubungan timbal balik yang erat. Ada kewajiban berarti ada hak dan begitu pula sebaliknya ada hak pasti ada kewajiban.

Dr. Abdoerraof SH, mengatakan bahwa hukum memberikan kewajiban kepada manusia, dan hak baru timbul setelah kewajiban dilaksanakan. ( H. Abdoerraof,





